

*“Educando  
desde la RAÍZ”*

# La Gran Nevada



un proyecto de:

 **MADRE CORAJE**

de **educación para el desarrollo**







Después de cenar todos juntos, como estaban tan cansados, se fueron a dormir.



A media noche, Fito se despertó escuchando un extraño ruido  
"clac,clac,clac", "tíri,tíri,tíri".



Aquella noche había nevado y Tam-Tam no podían dejar de tiritar. Tintineaban sus dientes y los abalorios de su traje de danza.



Fíto llamó a todos los amigos y amigas del circo para que le dieran calor a Tam-Tam, pero ¡¡qué desastre!! Todos comenzaron a tiritar "hacia tanto frío".



De pronto el ratoncillo que estaba en el bolsillo de Fito tuvo una idea: "pedirle ayuda a Rosa".



Fito y su ratoncillo pidieron ayuda a Rosa y a sus papás.



Entre todos encontraron una solución: hacerles jerséis, guantes y bufandas con lana de llama para que le dieran mucho calor.



Cuando acabaron se fueron muy deprisa al circo para llevarlo todo. Cuando llegaron vieron que seguían todos tiritando y sorpresa: "todos tenían la nariz tan roja como el payaso Fito".



Se pusieron toda la ropa, comenzaron a entrar en calor y dejaron de tiritar.



También le llevaron una rica sopa caletita que había hecho el papá de Rosa que era un gran cocinero.



Cuando terminaron la sopa, le dieron las gracias y se fueron todos juntos a jugar con la nieve para estrenar sus guantes nuevos.

## 2. LA GRAN NEVADA: SOLIDARIDAD Y GENEROSIDAD

Fito y toda la plantilla del circo estaban muy, pero que muy contentos por lo felices que estaban Rosa y sus amigos y amigas de los pueblos vecinos, y lo mucho que les habían aplaudido los niños y niñas peruanos en su actuación.

Al final de la jornada, después de contemplar una hermosa puesta de sol, se reunieron todos para compartir una estupenda cena. El papá de Rosa, que era cocinero, preparó unos ricos frijoles y tortitas peruanas, y los acompañaron con queso francés y rollitos de primavera. Al terminar, estaban tan cansados que se fueron todos a dormir.

A media noche, Fito se despertó escuchando un extraño ruido: "clac, clac, clac", "tiri, tiri, tiri".

Fito se preguntó que sería ese extraño ruido, "clac, clac, clac", "tiri, tiri, tiri"... Miró por aquí, miró por allá, y de pronto encontró la respuesta: ¡¡Tam-Tam estaba tiritando!!, tintineaban sus dientes y, al saltar para entrar en calor los abalorios de su traje africano, con el que intentaba abrigarse, sonaban como unas maracas. Aquella noche había nevado y hacía tanto frío que Tam-Tam no podían dejar de tiritar.

Fito llamó a todos los amigos y amigas del circo para que le dieran calor a Tam-Tam; acudieron sin dudar, pero ¡¡qué desastre!!: todos comenzaron a tiritar, hacía tanto frío...

Tam-Tam y su grupo tiritaban  
Lu-Wan y Wan-lu tiritaban  
Salma tiritaba  
John y Mary tiritaban  
Babette tiritaba  
¡Hasta Fito tiritaba!

De pronto el ratoncillo que estaba en el bolsillo de Fito tuvo una idea que a Fito le pareció estupenda: "pedirle ayuda a Rosa".

Se fueron rápidos y veloces a casa de Rosa y le contaron lo que les ocurría. Rosa les pidió ayuda a su papá y a su mamá, y entre todos pensaron hacerles unos jerséis calentitos de lana de llama.

Los vecinos y vecinas de los papás de Rosa les ayudaron a tejer los jerséis, los gorros, los guantes y las bufandas para los bailarines, la ilusionista, los trapeceistas, la presentadora, la pareja de malabaristas, el ratoncito y para el payaso Fito.

Cuando acabaron, se fueron muy deprisa al circo para llevarlo todo. Cuando llegaron, vieron que seguían todos tiritando y, ¡sorpresa!: "todos tenían la nariz tan roja como el payaso Fito".

Se pusieron toda la ropa y empezaron a entrar en calor. También les llevaron una rica sopa calentita, calentita. Cuando terminaron la sopa les dieron las gracias y, como ya amanecía, se fueron todos juntos a jugar con la nieve para estrenar sus guantes nuevos.

"Educando desde la Raíz" es una campaña educativa de Madre Coraje dirigida a Educación Infantil, para educar en valores. Está formada por tres cuentos:

- 1- El Circo va a Perú (interculturalidad)
- 2- La gran nevada (solidaridad)
- 3- Los cachivaches de Fito (reciclaje)

Estos cuentos se acompañan con un juego de fichas de actividades y dos cuadernos-guía, uno para el profesorado y otro para los padres y madres.



Idea y Coordinación: Madre Coraje  
Autoras cuentos: Rosario Orellana Ocaña y M<sup>a</sup> del Valle López García  
Ilustraciones y diseño: JJ Dóminguez Reyes  
Colaboran: Periferia consultoría social y LunaMultimedia



**NOSDO**  
AYUNTAMIENTO DE SEVILLA  
Cooperación al Desarrollo